
 
 
 

 

Resumen Ejecutivo Diario / RED 
Fecha: Lunes 14  Marzo 2011 

Agenda Municipal 
 

 Proponen otra consulta para definir límites  
Iván Tirzo 
Proponen otra encuesta para definir límites 
Una consulta entre habitantes de la zona limítrofe de Puebla y San Andrés Cholula, para que decidan 
ellos a cuál de los dos municipios pagar sus impuestos. es una de las propuestas que sus alcaldes 
analizan para resolver el añejo conflicto territorial, si es que el Congreso del Estado no le da solución. 
El edil de San Andrés, Miguel Ángel Huepa Pérez, coment6 que como parte del convenio metropolitano 
que las dos autoridades firmarán en los primeros 100 días de gobierno, se dará a conocer el acuerdo 
para disipar el problema de los 15 millones de pesos que los dos ayuntamientos se disputan de 
gravámenes en fraccionamientos y colonias. 
En ese sentido, aceptó que se podría retornar el tema de hacer una consulta, como lo hicieron en su 
momento los ex alcaldes panistas de los dos municipios Luis Paredes Moctezuma y Guillermo Paisano 
Arias (de Puebla y San Andrés, respectivamente) para no enfrentar conflictos limítrofes en sus trienios. 
De cualquier forma, Huepa Pérez aseguró que el municipio cholulteca cobra el 80 por ciento de los 
impuestos que están en disputa desde 1996, porque la gente de los fraccionamientos y de las colonias 
prefiere hacer sus contribuciones a dicho Ayuntamiento. Sol de Puebla. Página 1, 5.  

 
 Logra Puebla 47 mdp de la Federación  
Iván Tirzo 
El municipio de Puebla consiguió recursos federales por 47 millones de pesos de dos programas 
federales en su edición 2011, Hábitat y Rescate de Espacios Públicos, que se aplicarán, principalmente 
para proyectos de vialidades en polígonos de pobreza, informó el secretario de Desarrollo Social, Javier 
Sánchez Díaz de Rivera. 
Por otra parte, comunicó que en una combinación de asignaciones presupuestales, el gobierno del 
estado y el Ayuntamiento de Puebla destinarán 50 millones de pesos para el programa de rehabilitación 
de unidades habitacionales, para darle seguimiento a las acciones que inició la administración de la ex 
alcaldesa Blanca Alcalá. 
Por separado, el funcionario detalló que de Espacios Públicos son 20 millones de pesos -los cuales 
comenzarán a bajar este mes- y de Hábitat son 27 millones. Pero de acuerdo a los lineamientos de la 
Federación, en ambos casos Estado y Municipio deberán conjuntar inversiones similares. 
En entrevista, precisó que de Espacios la inversión total para este año será de 40 millones, y del otro 
programa 54 millones. "De Hábitat ya definimos las zonas que vamos a atender este año, San Pablo 
Xochimehuacán, Santo Tomás Chautla, la colonia Constitución Mexicana, colonia del Valle, San 
Sebastián de Aparicio, La Resurrección", acotó. Del segundo todavía no se han delimitado los lugares, 
hasta ahora sólo se ha considerado Bosques de San Sebastián, pero la Federación ha solicitado al 
gobierno capitalino que se aplique el dinero en los polígonos más pobres, porque debe haber proyectos 
claros para que bajen los recursos. Sol de Puebla. Página 6. 

 
 San Andrés y Puebla homologarán el cobro de impuestos 
Pilar Bravo 
Los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula —que esta vez son de extracción panista— no 
estarán inmersos en disputas fiscales ni por los límites territoriales ni por los pagos del impuesto predial, 
por lo que mantendrán respeto en las recaudaciones. 
Además, no se descarta la firma de un convenio metropolitano en las próximas semanas entre los 
ayuntamientos para homologar cobros y evitar la evasión de derechos e impuestos. 
Los planos de catastro de San Andrés están bien delimitados y los contribuyentes han pagado de 
manera puntual, por lo que el ayuntamiento suma un buen pago del predial, sin embrago el edil no 
reveló el número de contribuyentes que pagan en su Tesorería. 
Informó que debido al crecimiento que ha tenido la zona de Angelopólis y por la creación de nuevas 
unidades habitacionales, sin duda crecerá la recaudación del pago de impuesto predial. Intolerancia. 
Ver Nota  

 
 Rechazan privatizar los servicios públicos. 



 
 
 

 

Luz Elena Sánchez 
La directora de Medio Ambiente del municipio de Puebla, María Isabel Ortiz Mantilla, descartó que 
con la creación de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos se abra la posibilidad de 
privatizar los servicios públicos de la Comuna.  
En entrevista para CAMBIO Ortiz Mantilla recordó que las concesiones que la anterior 
administración otorgó se hicieron sin antes procurar que los trabajadores de la Comuna tuvieran las 
herramientas necesarias para realizar los mismos trabajos. Cambio. Ver Nota  
 

 Apuesta Comuna por el diálogo entre ambulantes. 
Luz Elena Sánchez 
Luego del zafarrancho de ambulantes ocurrido el viernes pasado por la lucha de espacios públicos 
afuera de la iglesia de San José, el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, 
aseguró que el Ayuntamiento de Puebla velará por el diálogo entre las agrupaciones involucradas 
para evitar más conflictos.  
Explicó que el problema surgió por la inconformidad de que el grupo de los comerciantes de la 
Federación Doroteo Arango, liderados por Antonio Ordaz Alatriste, cuente con 50 espacios mientras 
que la asociación Antojitos Mexicanos Isabel Solís, representada por Alejandra Piña, sólo tiene 
nueve lugares. Cambio. Ver Nota 
 

 Ediles implementan Alcoholímetro Colegiado. 
Luz Elena Sánchez 
En reunión con Rafael Moreno Valle estuvieron presentes la edil de Amozoc, Rosa Elba de Ita; el de 
Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento; el de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, y Dolores 
Sarmiento, de San Pedro Cholula 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que la reunión que sostuvo con el 
gobernador Rafael Moreno Valle y con ediles de la zona conurbada de la capital tuvo como objetivo 
acordar la implementación del programa Alcoholímetro Colegiado.  
El edil Rivera Pérez reiteró que este programa busca que las personas que conduzcan después de 
haber consumido alcohol en exceso sean sancionadas en el acto con la presencia de Juzgados 
Calificadores: “La propuesta de estos municipios también es de empezar a dialogar con las 
universidades para ver qué acciones en conjunto se pueden hacer, como programas de prevención 
del consumo de alcohol y de conductor responsable”. Cambio Ver Nota 
 

 El miércoles concursan obra del bulevar 5 de Mayo y Zaragoza. 
Elvia García Huerta 
Antonio Gali Fayad, titular de la Secretaría de Infraestructura en el estado, aseveró desconocer si la 
nueva línea de crédito que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas solicitó el pasado viernes al 
Congreso del estado sea para la realización de una magna obra en la entidad.  
En entrevista al término de la siembra de árboles en el predio de Valle Fantástico, el funcionario 
estatal adelantó que el próximo miércoles el gobierno del estado lanzará una licitación interesante 
para la obra del bulevar 5 de Mayo y Zaragoza. 
“No sabemos todavía para qué se utilizará ese empréstito, lo que puedo decirte es que en este 
momento en la dependencia que encabezo estamos utilizando los fondos con los que cuenta la 
Secretaría de Finanzas”. Cambio Ver Nota  
  

 El Parque del Atoyac, de clase mundial. 
Guadalupe Gálvez 
El próximo 4 de mayo estará terminada la primera etapa del Parque del Río Atoyac, “un parque de 
clase mundial” que tendrá una longitud de 5 kilómetros y una inversión de 100 millones de pesos, 
informó la secretaria de Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial, Amy Camacho Wardle. 
“Yo te aseguro que vendrá gente de muchos lados a ver el saneamiento del Río Atoyac. Tenemos la 
intención de terminar el proyecto este año, en el primer año del sexenio (del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas), aunque estaría terminada una primera parte en mayo, para que la gente 
pueda visualizar lo que va a ser.” Milenio. Ver Nota  
 

 El Mercado Hidalgo pide apoyo para rehabilitación. 
Claudia Aguilar 
Locatarios del Mercado Miguel Hidalgo piden al alcalde Eduardo Rivera Pérez que durante su 



 
 
 

 

gestión inicie acciones de rehabilitación y mantenimiento en este lugar, que no se realizaron en la 
pasada administración municipal.  
Los comerciantes relataron que en su momento hubo la intensión del gobierno de Blanca Alcalá de 
incluir a este mercado en el programa denominado “Peso por Peso”, pero al paso de los años esto 
no ocurrió. Milenio Ver nota 
 

 Gasolineros y empresarios adquieren gasolina de ordeñas: Acción Nacional. 
Claudia Lemuz 
Los dueños de gasolinerías y empresarios en diversos pueblos del país son los que compran la 
gasolina que ordeñan de los ductos de Petróleos Mexicanos, sostuvo la diputada federal del PAN, 
Augusta Valentina Díaz de Rivera. 
Ante las reformas que recientemente aprobó la Cámara de Diputados para tipificar la ordeña de 
ductos como un delito grave a fin de evitar que los responsables tengan derecho a fianza, la panista 
pidió a los empresarios y a los ciudadanos en general abstener de comprar combustibles de manera 
clandestina. Milenio Ver nota.  
 

 Buscará Ayuntamiento reunión con comerciantes de la Central de Abastos. 
Pilar Pérez Luna  
Los conflictos que se han presentado en la zona de la Central de Abastos, son asuntos en los que 
trabajan directamente la secretaría de Fomento Económico aunque hasta el momento no se han 
podido concretar las reuniones con los interesados en los problemas por cuestiones de agenda. 
El secretario General del Ayuntamiento, Manuel Janeiro Fernández, aseveró que en breve se 
realizarán las reuniones entre los interesados con las autoridades a final de conocer a detalle los 
problemas que se han suscitado en el mercado. 
“El tema del predio, las Islas, es uno en los que estará trabajando la Secretaría de Gobernación 
Municipal - a cargo de Pablo Montiel Solana- y la Secretaría de Fomento Económico – encabezada 
por Pedro Ocejo Tarno-” expresó el funcionario. 
Cabe mencionar que integrantes de los condóminos de la segunda sección de la Central de Abasto 
ya solicitaron al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, que intervenga en la zona para 
solucionar los conflictos, debido a que los integrantes de la primera sección ocuparon un área verde 
que se encuentra enmallada y habilitada como estacionamiento. 
La Opinión. Ver Nota 
 

 Breves Metrópoli  
Esther Sánchez 
IMM/Podría cambiar sede La directora del Instituto Municipal de la Mujer (IMM), Cecilia Espino 
González, no descartó la posibilidad de solicitarle al edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, el cambio 
de sede del instituto, para mayor beneficio de las féminas; sin embargo, aún no se tienen 
propuestas de lugares ni costos. 
En contexto, indicó que aún es una propuesta el cambio de sede, puesto que no se ha planteado en 
forma al presidente municipal; no obstante, aseguró que en caso de darse este cambio sería 
benéfico para las mujeres que diariamente acuden a este centro en busca de ayuda. 
Espino González manifestó que la principal causa por la que se pretende cambiar de sede al centro, 
es porque no se encuentra en un lugar céntrico donde las mujeres puedan acudir con facilidad; 
además de que -dijo- sería importante tener un espacio más amplio para llevar a cabo las diversas 
actividades que se desarrollan. 
Comuna/Preparan huelga 
En entrevista, el líder del sindicato, Israel Pacheco, indicó que el emplazamiento a huelga que se 
prevé realizar es para dar paso a la revisión salarial, como cada trienio se ha dado: sin embargo, 
confió en recibir buena respuesta por parte de esta administración municipal. 
"Este emplazamiento a huelga no tiene la intención ni la finalidad de agredir a nadie y menos es un 
chantaje para el presidente municipal, es simplemente un acto que debemos realizar como sindicato 
para la revisión salarial de todos los sindicalizados y que de este modo se puedan ver beneficiados 
económicamente", precisó. 
De acuerdo con las condiciones de trabajo, se prevé que sea al menos en 60 días cuando se lleve a 



 
 
 

 

cabo el emplazamiento. Síntesis, pagina 5.  

 

Temas de Atención 
 

 EMPRESAS SE NIEGAN A PAGAR ALUMBRADO 
·         Tramitan amparos contra el ayuntamiento y Congreso del Estado  
(Carlos Gómez/El Popular) En las últimas semanas, 21 empresas emprendieron juicios de amparo en los 
cuatro Juzgados de Distrito contra el ayuntamiento de Puebla y el Congreso del Estado, debido a que 
alegan ilegalidad del cobro por parte del municipio del Derecho de Alumbrado Público (DAP) pues esa 
misma carga tributaria la pagan ante la Comisión Federal de Electricidad (CFE)  
Debido a lo anterior, exigen que se ordene al ayuntamiento que detenga el cobro y además les regrese el 
dinero pagado del DAP durante enero y febrero 2011. Cabe señalar que las empresas acusan de ilegalidad 
la Ley de Ingresos del Municipios de Puebla aprobada por los regidores y diputados en 2010. 
 Los empresarios señalan que los artículos 14 y 16 de la citada ley atentan contra su economía, debido a 
que es ilegal que las autoridades municipales cobren un impuesto validado por  legisladores locales, pero 
que está fuera de cualquier normatividad. Entre las empresas que han pedido amparos están Herramientas 
Stanley, Restaurantes Toks, Socorro Romero, Distribuidora O´ Farril, Federal Mogul y varias textileras.  
EL DATO.  
Empresas que tramitan amparos:  
·         Herramientas Stanley 
·         Sabormex 
·         Jumbotex 
·         Franelas de México 
·         Hilaturas Los Ángeles 
·         Tecnoplast Ecológico 
·         Super Cotton 
·         Autotec Industrial Cotton 
·         Socorro Romero Sánchez 
·         Distribuidora O´Farril 

·         Luk de Puebla 
·         Domenico Internacional 
·         Restaurantes Toks 
·         AB Calsa 
·         Cinemx El Risco 
·         Covi Print 
·         Identidad Inmobiliaria 
·         Federal Mogul 
·         Tauro Textil 
·         Corporación Textil Bonanzas 

  
  

 VENDEDORES AMBULANTES AMENANZAN CON MARCHAS A LA COMUNA 
 (Jesús Barrera/El Popular) Desde hace una semana, los problemas de riñas entre vendedores ambulantes 
por espacios para la venta de productos han incrementado. El edil municipal Eduardo Rivera ha 
manifestado su política de no permitir la venta de productos en la vía pública. Frente a esto, diversas 
organizaciones de comerciantes han amenazado que de continuar el hostigamiento y cerco policiaco para 
no permitir la venta de sus productos, utilizarán  las calles como medio de protesta. 
 En recorrido por las calles del centro histórico. El Popular, diario imparcial de Puebla, verificó que en varias 
calles aledañas del mercado de 5 de Mayo hay presencia de agentes de la Policía Estatal. Con armas, 
toletes, cascos y escudos que resguardan las calles y no permiten la instalación de puestos ambulantes en 
calles como la 5 de Mayo, 2, 3 y  5 Norte, además de la 12 y 14 poniente.  
A pesar de la presencia de la policía, afuera del mercado 5 de Mayo, particularmente en la calle 16 
Poniente, algunos puestos de ropa, joyería, bisutería y dulces se colocan sobre las banquetas de la calle. 
Dichos locales se esconden frente a puestos de comida, frutas, verduras y jugos. De acuerdo a las 
personas, es común que estos puestos se instalen en domingo.  
Aunque los puestos eran pocos, en diferentes esquinas sobresalían uno o dos dedicados a la venta de ropa, 
comida y frutas. La venta de los ambulantes eran poca, la afluencia de personas se acumulaban en el 
zócalo, muchos locales de las calles 14 y 16 Poniente se encontraban cerrados. 
  De acuerdo al secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, personal de Seguridad Pública 
seguirá instalándose en las calles del Centro con la intención de no permitir la venta de productos en la vía 
pública. En tanto, el diálogo con líderes de organizaciones se mantiene para llegar a un acuerdo. 
 

Columnas 
 

 Cabildo respondón 
 por Valentín Varillas  



 
 
 

 

Ya lo comentaba en alguna entrega anterior: a pesar de su composición política, aparentemente cómoda al 
presidente municipal, uno de los grandes retos de Eduardo Rivera será conciliar los intereses de los 
regidores panistas para poder cabildear las iniciativas que le permitirán gobernar con mayor eficiencia. 
La negativa de regidores blanquiazules como Pedro Gutiérrez y Carlos Ibañez de votar a favor la iniciativa 
de regresarle a la Secretaría de Gobernación municipal el control de la Dirección de Normatividad 
Comercial, es un ejemplo claro de lo anterior. 
El mensaje fue contundente: ni siquiera entre los propios regidores panistas se espera un cheque en blanco 
a Rivera Pérez. 
El alcalde tiene sólo tres regidores incondicionales, dispuestos a aprobar ciegamente cualquier iniciativa que 
salga de la presidencia. 
Se trata de Matías Rivero Marines, Marcelino León Ochoa e Irma Adela Fuentes Guevara, quienes en 
buena medida le deben a Rivera Pérez el avance que han tenido en sus respectivas carreras en la política 
local. 
Nada más. 
El resto de los regidores blanquiazules responden a intereses completamente ajenos a los de Rivera y 
seguramente bajo esa lógica actuarán. 
Es el caso de Jaime Zurita García, Martha Patricia Thomé Andrade, Pedro Gutiérrez Varela, José Luis 
Carmona Ruiz y Carlos Ibáñez Alcocer, posiciones de Humberto Aguilar Coronado, negociadas al calor del 
proceso interno panista para elegir candidato a la alcaldía y que estarán ahí para intentar beneficiarlo en su 
búsqueda por ser, por lo menos, el próximo candidato al gobierno de la ciudad. Status. Ver Columna 
Completa  
 

 (Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras)  De mal regidor a pésimo 
aprendiz de Secretario   

Pues nada, que ahora es increíble, que una persona que se decía experto en todas las áreas 
administrativas y que cuando era regidor, hacían una especie de legión de superhéroes comandadas desde 
luego por un priista también regidor y mismo con el convivían en sendas comilonas allá por sus lares de 
Valsequillo, nos viene con el descaro de poner en evidencia a los elementos de Seguridad Pública para 
evadir sus responsabilidades. Y me refiero a Pablo Montiel Solana, Flamante Secretario de Gobernación 
Municipal quien para no tener culpa alguna en la invasión de los agremiados de Guillermo López en las 
Calles del Centro Histórico, causando graves molestias y amenazas por parte de las otras organizaciones, 
pues simple y sencillamente demostró su ingenua ignorancia en su chamba y en el quehacer de los cuerpos 
de Seguridad Pública, además, de paso puso en mal a su compañero de administración cabeza del área de 
Seguridad Municipal estando este en el hospital por una peligrosa peritonitis. (cambio) Ver Nota   
  

 (Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) Empezó a funcionar aquí, el Alcoholímetro 
El sábado a las 18 horas las autoridades municipales iniciaron el primer operativo para evitar que 
personas en estado de ebriedad manejen, poniendo en peligro la vida de automovilistas y 
peatones.  La operativo Alcoholímetro se inició a las 18 horas del sábado y concluyó a las 3 horas de ayer 
domingo. Fueron detenidos 31 conductores, de los que 18 tenían aliento alcohólico y 13 estaban en primero 
y segundo grado de consumo de alcohol. Este tipo de operativos se llevarán a cabo los días jueves, viernes 
y sábado. Participarán elementos de Seguridad municipal de Puebla y de los municipios conurbados de San 
Andrés y San Pedro Cholula, Cuautlancingo y Amozoc, y abarcarán tanto esta capital como las entradas y 
salidas de los municipios mencionados. (Cambio) Ver Nota 
  

 (Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera)  Tons’ qué, a qué hora sales por el PAN 
“¡Pelearán a dos de tres caídas sin límite de tiempo!” Mientras leen esto, favor de imaginarse a un regordete 
enfundado en un trajecito negro a punto del botonazo. Con micrófono y con sonido de vendedor de tamales, 
grita:  “¡En esta esquina… con toooodo el peso del gobierno del estado… los morenovalliiiistas!” Pongan 
mentalmente el sonido de los aplausos y piensen en Pablo Rodríguez Regordosa saltando como "El 
Canelo". “¡En esta otra… con la gracia de Dios y la doble moral poblana… los integrantes de El 
Yunqueeeeeeee!” Imagine a algunos monjes en medio de sus butacas que hacen "la cuauhtemiña" y bailan 
una tabla rítmica al ritmo de Lady Gaga. Unas señoras copetonas con un dejo de soberbia se acomodan en 
sus sillas. “¡Y para rematar!”, apunta el regordete emulando al doctor Rivera... Un sacerdote echa agua de 
San Ignacio para los malos espíritus en el pancracio y salpica al conductor, quien se limpia discretamente. 
“¡Para rematar!”, dice enérgico mientras ve al curita. (Milenio) Ver Nota  
  

 (Plaza de la Democracia /Alfonso Yáñez Delgado)  Juntas auxiliares municipales en 



 
 
 

 

precariedad 
Inmersos en obtener mayores prebendas y de espaldas a la realidad social, buena parte de los integrantes 
del Congreso del Estado, al igual que otros diputados de legislaturas anteriores, han olvidado modificar la 
Ley Orgánica Municipal del Estado de Puebla, para darle a más de 500 juntas auxiliares municipales 
mayores atribuciones y los recursos suficientes para coadyuvar a los gobiernos de los 217 municipios 
poblanos. Consideradas por algunos constitucionalistas como el cuarto nivel de gobierno, las juntas 
auxiliares en Puebla se han convertido en una carga molesta para algunos presidentes municipales que 
desean vehementemente su extinción, cuando no pueden controlarlas. En el caso del Municipio de Puebla, 
muy socarronamente el presidente municipal Luis Eduardo del Sagrado Corazón de Jesús Paredes y 
Moctezuma, con aplausos de regidores priistas, panista y de otras organizaciones políticas empresariales 
(chuchistas, bejaranistas y otras istas), hizo aprobar, en agosto de 2005, el Código Reglamentario, conocido 
como Coremun, que, entre otras cosas, amenaza con la posible desaparición a cualquiera de las 17 juntas 
auxiliares. (Síntesis) Ver Nota 
  

 (La Piedra de Sol/Paulo Yolatl) LAS PREGUNTAS 
¿Ya se dio cuenta el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez que las lajas del Centro 
Histórico se están despedazando? ¿Ya se dio cuenta que con recursos del Ayuntamiento de Puebla el líder 
sindical Israel Pacheco Velázquez está impulsando a algunos aspirantes a las presidencias de las juntas 
auxiliares de San Baltazar Campeche, Zaragoza y San Francisco Totimehuacan? (Contraparte) Ver Nota  
 
INFORMACIÓN GENERAL 
 

 Arrecia la pugna entre Henaine y Moreno Valle 
Pilar Bravo, Alfonso Ponce de León 
A 48 horas de haber recuperado las 18 hectáreas de Valle Fantástico ayer inició una jornada de 
reforestación promovida por la Secretaría de Medio Ambiente, que pretende plantar 25 mil árboles en una 
primera etapa. 
El gobernador Rafael Moreno Valle participó en las acciones de reforestación; ahí, señaló que el gobierno 
del estado tiene la razón jurídica en la recuperación del predio, pues es una acción en favor de los 
poblanos. Además, denunció que Ricardo Henaine Mezher era un prestanombres de funcionarios de la 
anterior administración. Intolerancia ver nota 
 
 Municipios deben trabajar para impulsar el turismo. 
Claudia Lemuz 
La presidenta de la Comisión de Desarrollo Económico y Turismo, Míriam Galindo Petriz, pidió al Congreso 
local exhortar a los 217 ayuntamientos de Puebla a suscribir la Agenda Nacional de Turismo, después de 
que el gobernador Rafael Moreno Valle la signó con la Federación. Los diputados locales coincidieron en 
que para impulsar el turismo en Puebla, la entidad debe mantener la seguridad, después de que algunos 
países han sugerido a sus habitantes evitar viajar a varias partes de México por la inseguridad que hay. Los 
municipios poblanos deberán estar listos para aprovechar la participación de Financiera Rural que impulsará 
proyectos especiales de turismo y estrategias de promoción este año. 2011 fue denominado como “Año del 
Turismo en México”, y por ende los ayuntamientos poblanos deben ir en sintonía con la Federación, 
consideró la panista. Milenio. Ver Nota   
 

 Reforestan el Parque Metropolitano 
Miles de poblanos, liderados por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, iniciaron la 
reforestación de las más de 20 hectáreas del Parque Metropolitano con la siembre de 5 mil árboles de 
jacarandas, acacias y fresnos, y es cuestión de días para que el mandatario presente el proyecto ejecutivo 
al gobierno federal para hacer de esta un área verde y cultural abierta a los poblanos. (El Sol de Puebla) 
 

 Ampliarán denuncia contra Moreno Valle  
Ante la Procuraduría General de la República, los abogados del empresario poblano Ricardo Henaine 
Mezher ampliarán la denuncia presentada contra el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, por abuso de 
autoridad y amenazas cumplidas con el despojo de las 18.7 hectáreas del predio del parque de diversiones 
Valle Fantástico, propiedad de Inmobiliaria Hena, S.A. de C.V. (Heraldo) 
   

 Inicia parque clase mundial 
Al iniciar la reforestación del Parque Metropolitano, detrás del inservible Valle Fantástico, el gobernador 



 
 
 

 

Rafael Moreno Valle Rosas advirtió que el empresario Ricardo Henaine Mezher posiblemente es 
prestanombres del exgobernador Mario Marín Torres o de alguno de sus exfuncionarios. (Síntesis) 
  

 Arrecia la pugna entre Henaine y Moreno Valle 
A 48 horas de haber recuperado las 18 hectáreas de Valle Fantástico ayer inició una jornada de 
reforestación promovida por la Secretaría de Medio Ambiente, que pretende plantar 25 mil árboles en una 
primera etapa. (Intolerancia) 
  

 RMV canta victoria en el ex Valle Fantástico  
En medio de un hermetismo total en cuando al procedimiento utilizado y haciendo uso de la táctica del 
sabadazo para evitar que los abogados de Ricardo Henaine Mezher pudieran defenderse ante los tribunales 
federales, el gobierno morenovallista anunció con bombo y platillo la recuperación del predio de Valle 
Fantástico —ubicado en la Reserva Territorial Quetzalcóatl— y el compromiso cumplido del gobernador 
Rafael Moreno Valle. (Cambio) 
  

 AN e izquierda abortan agenda legislativa: Panal 
Ante la falta de acuerdos entre los diputados de la izquierda con la derecha sobre los temas que deben ser 
incluidos en la Agenda Común de la LVIII Legislatura, este fin de semana el documento no pudo ser 
presentado, admitió el presidente del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría. (Milenio) 
  

 Henaine, prestanombres de Marín: RMV; se delinquió al recuperar el predio: Olea 
El gobernador de Puebla insistió en que Ricardo Henaine Mezher es sospechoso de ser un prestanombres 
del ex gobernador priista, Mario Marín Torres o de funcionarios de la anterior administración, y les 
recomendó a los abogados del empresario no litigar su defensa en los medios de comunicación, sino en los 
tribunales correspondientes. (La Jornada de Oriente) 
  

 $100 millones para Parque Metropolitano, anuncia Rafael Moreno Valle 
No hay explicación alguna de la impunidad y apoyos con que contó el empresario Ricardo Henaíne Mezher, 
entre estos la donación onerosa del predio dónde se ubica Valle Fantástico, el inmueble que alberga las 
oficinas del periódico El Heraldo y la administración del aeropuerto Internacional de Puebla, Hermanos 
Serdán, sostuvo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al tiempo de calificar como legal la recuperación 
del predio de Valle Fantástico. (La Opinión) 
  

 Marín sí negoció gubernatura  y sacrificó a Zavala 
El ex mandatario impuso a Mario Montero como a los candidatos a ediles y diputados; y permitió la 
intromisión de su familia. A Javier lo abandonaron el “Día D” de la elección, pues el “alto mando” secuestro 
la operación y movilización electoral. (Puebla Sin Fronteras) 
  

 Fue legal la recuperación 
Una vez que el predio donde hasta ahora sigue ubicado Valle Fantástico, fue recuperado por la 
administración estatal; el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, aseguró que todo el trámite 
se realizó de manera legal y a través de cauces correctos.  (Momento) 
 

 Un pacto de Marín y Moreno Valle desató cacería contra Henaine: Olea 
Un pacto entre el ex gobernador Mario Marín Torres y el actual mandatario Rafael Moreno Valle Rosas 
habría detonado el proceso para retirar al empresario Ricardo Henaine Mezher el predio donde se ubicó el 
parque de diversiones Valle Fantástico. (e-consulta) 
  

 Henaine buscó asociarse con colaboradores de Moreno Valle para no perder Valle Fantástico  
El empresario Ricardo Henaine Mezher, trató de asociarse con algunos de los colaboradores del Gobierno 
para no perder el predio que alberga el parque de diversiones Valle Fantástico, reveló el ejecutivo estatal, 
Rafael Moreno Valle, quien este domingo inició  con la plantación de cinco mil árboles  de lo que será  el 
Parque Metropolitano, tras la recuperación de este predio de aproximadamente 18 hectáreas el pasado 
viernes. (Periódico digital) 
  

 Marín solapó al crimen organizado: VHI  
El ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres solapó que la delincuencia organizada haya permeado la 
entidad, pues dejó impunes muchos casos de secuestros y violaciones, mismos de los que tenían 



 
 
 

 

conocimiento. Lo anterior lo denunció el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Víctor 
Hugo Islas Hernández. (Contraparte) 
  

 La defensa fallida de Henaine Mezher  
La estrategia de defensa jurídica de Ricardo Henaine ha quedado empantanada. A pesar de que el proceso 
mediante el cual se le retiró al empresario la propiedad del predio donde se ubica Valle Fantástico es de tipo 
administrativo, los abogados del dueño del Puebla de la Franja siguen insistiendo por la vía penal. (Imagen 
Poblana) 
  

 Henaine prestanombres de Mario Marín: Moreno Valle  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, tras ratificar que fue legal la recuperación del predio de Valle 
Fantástico, señaló que tiene sospecha de que Ricardo Henaine Mezher es prestanombres de Mario Marín 
Torres. (Puebla Online) 
 

 Recauda SAT más; pagan los mismos 
Aunque cambios fiscales han permitido subir la recaudación en $270 mil millones de 2007 a 2010, los que 
pagan son los de siempre, según expertos. (Reforma) 
  

 Crece riesgo de desastre nuclear 
La crisis nuclear en Japón amenaza con agudizarse luego de que los problemas en las plantas japonesas 
aumentaron drásticamente después del terremoto que devastó la zona norte del país. (El Universal) 
  

 Ebrard nunca ha representado a la izquierda del país: Beltrones 
El senador defiende la reforma fiscal de las críticas de Marcelo y López Obrador. AMLO, “ligero, ignorante, 
no lee y habla mucho”, arremete el senador. (Milenio)  
  

 La muerte de capos históricos modificó el mapa de cárteles 
Las muertes de los capos Ignacio Nacho Coronel Villarreal (julio 2010), Ezequiel Cárdenas Guillén, Tony 
Tormenta (noviembre 2010), y Nazario El Chayo Moreno González (diciembre de 2010, no comprobada 
legalmente), han modificado el mapa de los cárteles de las drogas en México, indicaron funcionarios que 
participan en el gabinete de seguridad nacional. (La Jornada) 
  

 Vive Japón 'la mayor crisis desde la II Guerra Mundial'; estalla otro reactor en Fukushima 
El primer ministro de Japón, Naoto Kan, consideró que la situación que prevalece en su país es la peor 
desde la Segunda Guerra Mundial; nuevas réplicas y explosiones en una planta nuclear agravan la 
situación. (Excélsior) 
 


